

Pretoria, le 26 juillet 2019

Brèves agricoles d'Afrique Australe - n°9/2019

Faits saillants

Afrique du Sud

- Une transaction majeure en cours : PepsiCo va racheter Pioneer Foods
- La qualité de l'eau atteint un niveau critique
- Une baisse à prévoir dans les prochaines années des prix des denrées agricoles

Angola

- Des actions menées par le gouvernement pour faire face à la sécheresse dans le sud du pays
- Lutte contre la désertification dans la province de Namibe

AFRIQUE DU SUD

❖ Le discours de la Ministre de l'agriculture lors du vote du budget des ministères

Lors de son discours pour le vote du budget des ministères, la Ministre de l'agriculture, de la réforme agraire et du développement rural a évoqué le travail qu'elle a d'ores et déjà fait et celui qu'elle a l'intention de faire durant son mandat. De son point de vue, le secteur agricole a la capacité de contribuer à l'économie du pays et de créer des emplois. Elle a notamment indiqué l'importance de la redynamisation des terres acquises par la restitution des droits fonciers ou encore du développement d'une stratégie permettant aux jeunes et aux femmes de jouer un rôle plus important dans le secteur agricole.

Source : www.businesslive.co.za

❖ PepsiCo sur le point de racheter Pioneer Foods

Le géant de l'alimentaire et des boissons PepsiCo, basé à New-York, est sur le point de racheter Pioneer Foods, entreprise sud-africaine productrice et distributrice d'aliments et de boissons, pour 1,7 milliards de Rands (environ 113 millions d'euros). Il s'agit d'un mouvement majeur pour l'industrie agro-alimentaire sud-africaine, Pioneer Foods, avec 12 000 employés, faisant partie des 4 plus grandes entreprises de ce secteur. Il est clair que l'entreprise PepsiCo considère l'Afrique du Sud comme une destination d'investissement stratégique et un canal d'investissement vers le reste de l'Afrique subsaharienne.

Source : www.businesslive.co.za

❖ **La qualité de l'eau pour les agriculteurs atteint un niveau critique**

Les milliards de litres d'eau qui s'écoulent quotidiennement dans les rivières du pays ont atteint des niveaux critiques en termes de qualité, ce qui pourrait menacer les exportations agricoles. Le pays génère 5 milliards de litres d'eaux usées quotidiennement, dont 4,3 milliards de litres sont déversés dans les rivières, sans traitement adéquat. Lorsqu'une rivière bascule d'un état favorable à un état défavorable, il n'y a aucune solution permettant de revenir en arrière. Des signalements phytosanitaires pourraient mener à la perte de marchés à l'exportation.

Source : www.farmersweekly.co.za

❖ **Les industries du sucre et de la volaille demandent une hausse des tarifs sur les importations**

Les industries du sucre et de la volaille souhaiteraient une augmentation de 82% sur les prix des produits importés. Cependant, le Ministre du commerce et de l'industrie, Ebrahim Patel, a indiqué qu'il ne s'agit pas de la meilleure solution pour résoudre les problèmes de ces secteurs. Les industriels accusent les importations à bas prix d'être à l'origine de la perte de centaines d'emploi. Pour le gouvernement, le protectionnisme n'est pas un moyen suffisant permettant d'assurer un avenir à long-terme de toute industrie. La solution serait plutôt d'améliorer les performances et d'accroître la compétitivité.

Source : www.businesslive.co.za

❖ **Une baisse à prévoir dans les prochaines années des prix des denrées agricoles**

D'après « l'Agricultural Outlook : 2019 to 2028 » publié début juillet par l'OCDE, les prix réels de la majeure partie des marchandises agricoles resteront stables ou diminueront de 1 à 2% par an dans les prochaines décennies tandis que la productivité augmentera et dépassera la demande. Selon Farmer's Weekly, cette baisse des prix des denrées alimentaires pourraient exercer des pressions sur les revenus des agriculteurs sud-africains, nécessitant des aides financières de la part du gouvernement. Les répercussions sur l'économie du pays pourraient être conséquentes.

Source : www.farmersweekly.co.za

❖ **La culture de myrtilles en expansion**

La culture de myrtilles a participé fortement à la création d'emploi dans l'horticulture sud-africaine. Le nombre d'hectares cultivés ne cesse d'augmenter, de 400 hectares en 2012/2013, à environ 1600 hectares la saison dernière. Cette augmentation est liée à l'importance de l'export dans ce secteur : 70% des myrtilles sont exportées, en majorité vers l'Union Européenne. Cette expansion a créé de nombreux emplois dans toute la chaîne de production. Chaque hectare cultivé nécessite en moyenne 2,64 unités de main d'œuvre à plein temps.

Source : www.businesslive.co.za

ANGOLA

avec l'appui du service économique de Luanda

❖ **Des actions menées par le gouvernement pour faire face à la sécheresse**

Le gouvernement tente de trouver des solutions à l'importante sécheresse qui sévit au sud du pays. La construction d'un système de transfert d'eau a été mise en place. D'autres projets de construction de barrages sont étudiés. La province de Cunene est fortement touchée, 26 267 animaux ont déjà succombé.

Source : Angop

❖ **Souhait de redynamiser l'élevage bovin dans la province de Huambo**

[Le directeur du Cabinet de l'agriculture et de la forêt de la province de Huambo insiste sur la nécessité de la redynamisation de l'élevage bovin afin de stimuler l'autosuffisance alimentaire.](#) L'objectif est d'augmenter la production de bovins en augmentant les investissements dans le secteur.

Source : Angop

❖ **Distribution de deux milles plants pour lutter contre la désertification**

[L'Institut de développement forestier de la province de Namibe a distribué deux milles plants d'arbres aux habitants de la province dans le cadre de la campagne de lutte contre la désertification.](#) L'Institut dispose actuellement de quarante milles arbres de différentes espèces qui seront plantés dans diverses zones de la province.

Source : Angop

MOZAMBIQUE

avec l'appui du service économique de Maputo

❖ **Ouverture du premier salon sur l'agrobusiness du Mozambique**

[Le salon MozGrow a ouvert le 23 juillet dernier.](#) Il s'agit sur premier salon du Mozambique consacré à l'agrobusiness. 1 000 participants étaient inscrits.

Source : O Pais

Copyright

Tous droits de reproduction réservés, sauf autorisation expresse du Service Economique de l'Afrique Australe.

Clause de non-responsabilité

Le Service Economique Régional de Pretoria s'efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.



Auteur : Service Economique Régional de Pretoria

Adresse : Ambassade de France en Afrique du Sud

Rédigées par : Mathilde Manent

Revues par : William Roos